

Feu Don Marcello Massarenti

— o —

Nous voulons revenir aujourd'hui, un peu plus longuement, sur la carrière du vieil ami des Canadiens, dont nous n'avons fait, il y a huit jours, qu'annoncer le décès et les funérailles.

Ce fut donc le 23 du mois dernier, à l'âge très avancé de 89 ans, dans son appartement du Vatican, que don Marcello Massarenti Ordelaffi, secrétaire de l'Aumônerie pontificale, rendit son âme à Dieu.

Qui de nous a fait le voyage de Rome et n'a connu ce vénérable vieillard à la figure ouverte et sympathique, toujours prêt à rendre service, à user de ses connaissances et de son influence pour obtenir aux solliciteurs quelque faveur ardemment désirée ? Son grand âge, ses relations avec les principaux dignitaires de Rome lui ouvraient toutes les portes et le mettaient en mesure de puiser à toutes les sources.

Il n'y a encore que quelques mois, des évêques, des prêtres canadiens, bravant à plusieurs reprises les longs escaliers du Vatican, allaient tour à tour présenter leurs hommages à ce vétéran de la Cour romaine et rapportaient, joyeux, les plus précieux souvenirs, reliques, chapelets, médailles, pour eux-mêmes et leurs amis. Don Marcello aimait tout particulièrement les Canadiens et leur faisait à tous le plus bienveillant accueil.

Sa mémoire sera bénie de tous ceux qui l'ont connu.

Sa disparition causera un plus sensible regret chez les pauvres de Rome qui perdent en sa personne un ami sincère, un soutien efficace, un bienfaiteur assidu et généreux. On raconte qu'une femme centenaire, morte depuis peu, eut en lui pendant longtemps le payeur et le pourvoyeur pressé qui soldait tous ses comptes, sans que la pauvre vieille sût d'où partaient ces générosités. La charité n'a pas besoin de se montrer pour agir.

En 1848, don Marcello aida Pie IX dans sa fuite à Gaète. Honoré de la haute confiance du Saint-Père, il s'acquitta avec succès de plusieurs missions importantes. Il reçut en récompenses diverses décorations, et jouit pendant toute sa vie de l'amitié des plus distingués personnages de Rome et de l'Italie.

Nous offrons à sa famille, notamment à son neveu M. le Chevalier Tabanelli, l'expression de nos très vives condoléances.